
智行理财网
股指期货投资分析方法浅析(股指期货的投资风险)

我总的操作策略就是：

以最小的风险（成本价止损的技巧），获取最大的利润（盈利加码），同时抓住最
大的机会（箱体，平台，找波动大的品种）。

操作实践检验：本人9个月获利10倍，没有一个月亏损。我的方法已经可以稳定盈
利，完全严格操作，权益回撤一般不会超过20%。

铁木真同学公布了自己的操作方法，很值得让人学习，其十多年的交易所总结出来
的东西，的确有很大的借鉴价值，但是系统是人做的，如果你不理解他的系统，你
就无法驾驭！下面我从几个方面分析一下

铁木真的系统。

1开仓

这个在其系统中相当明确，就是一个简单的突破信号。要么突破昨日高点，要么突
破当日一小时高点。明确，具有一致性。（三重网/N字+拐点）

2平仓

主要采用移动止损的平仓方法。在获利后用一小时K线低点上移作为移动止损平仓
。其平仓信号多采用止损信号，没有主观的止盈，容易把握一致性，其余平仓方法
主要从止损策略中细谈。（ATR中轨，2倍盈利后采用一倍ATR跟踪止损）

3止损策略

这个在其系统中用的较多。

具体分为：1）开仓初始止损：开仓的时候设置一个距离突破点较近的一根中K低点
，如果止损太大，其多控制在8-10个价位（ATR中轨）。

2）开仓有了一定的盈利后，这个盈利被其定义为8-10个价位，止损被移到略有盈
利的价位，在一定的程度上减少了试错的成本（1倍ATR跟踪止损）。

3）移动止损，这个在系统的平仓中已经说过。

4止盈策略
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这个主要用移动止损代替，唯一一个就是当日无太大的盈利可能主动平仓。

5止损后

若价格继续往原开仓方向波动时的再次进入策略，这个也很简单，突破日内新高开
仓。

6过滤

采用EMA10/20线选择方向，过滤一部分交易信号。还有一部分是交易者的主观选
择，铁木真选择了日线箱体的突破，有一定的主观性（三重网/N字）。

7隔夜原则

这个很可观，主要靠浮盈抵消跳空的影响，获取本金的最大安全。

8加码

也采用顺势突破加码，多用阻力位和一小时突破。通过这一策略可以在做对的时候
，获取较大的收益。

9品种

选择波动大的，避开波动小的品种。

可以看到，其系统解决了如何开仓，如何平仓，如何止损止盈加码，退出后的再次
进入方法，应该是一个比较好的操作方法，避免了主观判断，让交易有了一定的一
致性。虽然有时候经常被洗出，但其移动止损避免了资金大幅回撤，而在有行情到
来时，能够获得较大的盈利，这也是其能够获利的原因，所以长期来看是一个正收
益系统。

遇到头一小时上冲，突破后一直向下的行情，怎么止损？

进场后，可以设置一个最近的低点，不一定是第一个小时的低点，可能是1分钟-30
分钟K线的一个低点。

下面是一些分析
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止盈就是止损，随着小时线一根根往上叠加，就不断提高止损。遇到跳空的局面，
一种是我今天买进，明天高开获利了，那么如果距离今天的高点很远，我就等跌破
今天的最高价止损，或者明天第一小时的低点止损。

如果我今天买进，明天跳空低开，这种情况极其罕见，因为我不但顺应了大势，还
顺应了当日的小势，一旦出现可以等一小时，按照小时线的低点止损高开获利的情
况，真正的单边市不会回到今天的高点的，所以今天高点止盈是可以的。

2

拿住单子，说先你要深刻理解让利润奔跑的这个道理，拿不住说明还没彻底认同这
个理念。我的单子也不会拿太久，是我的操作模式决定的，但是短期1-3天的单边
市出来，我是可以吃到绝大部分涨幅的，我的方法没有什么特别的，就是严格按照
我的止损规则，就不存在这个问题了，我都是金仕达条件单，由市场和电脑自动出
场，心理基本没有什么负担。

3

进场后，可以设置一个最近的低点，不一定是第一小时的低点，可能是一分钟或半
小时K线的一个低点，前面的主贴没有完全说明白。

4

加码的时机如何？也是破前一小时高低进场吗？使用什么时间周期操盘？

加码可以考虑更高级别的高低点突破。

我基本是按照小时和日线为主。

5

我没做到大资金，如果有一天我能做到几百上千万，一定会面临进出价位不好的问
题，我的解决方法是，拿出一部分资金做股票中长线，或者股指期货，资金越大，
获利速度肯定越慢，这是自然规律。单边上涨只做多，单边下跌就只做空，那是赚
大钱的机会。

6

太小的资金确实有难度，但是获利也快，到了一定规模就可以分批入场。小资金只
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能做1手锌或者橡胶的，就只能小止损，依靠一两次的盈利上台阶了。

7

最开始主要是接受系统交易的理念，就是机械的执行某个交易规则，而不是主观判
断，这是一大突破，之后就要面对资金管理的难题，回撤过大，盘整来回输钱，很
快输得差不多了，如何提高胜算，减少无益的止损，困扰了我很多年，长线短线中
线来回调整，一直找不到适合自己的，关键是找不到真正能稳定的方法。直到去年
7月开始，把以前的方法，长处短处逐渐作了总结，找到了相对合理的方法。

1）如果要减少失败率，就要尽量做大行情，大突破，而赚大钱靠的是大行情，不
是小行情，所以就寻找波动大的品种，找日线的大级别突破机会。

2）然后摸索资金的进出规模，开仓和加码的度。

3）然后再解决止损方式和幅度的问题，盈利后成本价止损是去年的一个突破。

4）再解决操作周期，交易规则的问题，我发现小时线不错。

就这样不断总结，从成功和失败中总结，得到了现在的方法，目前方法能赚钱，归
根结底是背后的理念符合交易和市场的最高原则，包括细节都符合了。

8

隔夜单如何平仓呢？也是等到小时K线的最高或最低点被逆向突破吗？

可分为多种情况：

1）隔夜无跳空，还是按照小时线高低点止损。

2）正向跳空，如果幅度不大，还是按照1）来止损。

3）N+1日正向跳空，幅度很大，可以根据N日的高点被突破就止损。

4）反向跳空，可以按照成本价止损。如果成本价也跳过了，可以按照当日开盘一
小时低点止损，或者K线中的箱体低点止损。4）的情况出现的概率极低，但出现了
也只能认了，毕竟你不可能每次都不输大钱。

9
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在有利的情况下你是分批进场的。那么平仓的时候是一次性平仓呢？还是有底仓和
加码仓分别对待呢？

加码部分因为赚了一些再回到成本价，只止损加码部分。加码部分假设设了15个价
位的止损，如果止损了，按照规则，以前的仓位没到止损位的话就不动。如果小时
线低点破掉，就全部出局。

10

我有个问题，突破前一根K线的低点止损是盘中突破止损，还是这个K线走完了一看
破前低了止损？2）铁兄同时观察几个品种？

1）突破就止损，不等走完。

2）所有品种全看，但是一些波动小，或者暂时不会有大行情，处于箱体的品种就
放在后面，重点关注波动大，有大行情，距离箱体高低点比较近的品种，实际操作
用条简单，是完全来得及的。

11

请问，为何选择60分钟K线作为开仓的基准，如果选择30分钟或者其他周期是否可
行？

也是可以的，这个不是机械限制死的，如果完全限制死了，我的方法就可以更简单
的表达出来了，而我目前的方法还有很多人为的筛选判断的因素，既是长处，也是
短处。

12

日线图均线走势与小时图均线走势出现矛盾怎么办？

你仔细观察我的规则的话，出现的情况很少，拿昨天的橡胶今天的铜螺纹PTA来看
，要么都是在临界点，要么方向都是一致的，差距很大的情况很少见。

13

有时候小时图均线已经翻空了，但是日线图均线显示趋势还是上涨，而且两者都比
较明显的情况下，这种情况好像经常碰到。你是怎么操作的？
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观望。如果做空也可以，获利了并且收盘是大阴线，或许可以轻仓赌一把隔夜。

14

以成本价止损，个人感觉有点频繁，经常有点冤枉，刚止损行情就延续了。如果只
以K线高低点止损，以楼主的经验，两种方法差别大吗？另外如果以更小周期K线来
止盈，收益会不会更好一点？

以后者止损，也是可以的，但是成本价止损，可以最大限度的减少试错成本，很多
成本价止损的单子也会随后打破你的高低点，当然也不会都是这样，所以交易本身
没有绝对完美的。我这方法的好处就是能减少资金的回撤，通常单边市来了就不会
再回到成本价的。如果再延续，就再进去就是了。

小周期止盈的问题，是可以的，有时加上一点直觉。比如，今天的橡胶，完全按照
小时线低点的话应该是24690才出局，但是昨天这么强，今天又是高开，按道理强
的话就不会回到昨天高点，所以回到昨天高点之下就该走了。

15

有个疑问，这类根据高低点突破进场、反向突破止损的系统很多人在用，似乎胜率
相对比较低，按说是无法稳定盈利的。那么楼主的稳定盈利，关键在于什么地方呢
？是盈利顺势加码的策略吗？

我这种方法的几个优点供你参考：

1）尽量找日线级别的箱体突破，这样胜率就高一些，也减少了无益的赌博。

2）很多突破往往惯性会走一小段，就算突破失败也是如此，成本价止损就是可以
最大限度的减少试错成本，真正买入就套牢的情况就损失5-10个价位就砍掉了。

盈利顺势加码确实很重要，这样才能保证你亏10点的时候是2手，赢100点的时候
是6手，自然能获利了。

16

问下，如果突破后开仓，那么是等回调后再开，还是突破就马上开？突破马上开的
话，也许止损也会很大，怎么解决？另外，止盈的问题，怎么解决？

我是突破就立即进场。
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初始止损可以考虑5-10个价位。

止盈就按照主贴和回帖讲述的来作就好。

17

假设第一根60分钟K线走完后，在第二根K线当价格突破第一根的最高价开多仓，但
价格向上不多就回撤，那这一单是平手或小亏止损，之后当价格再次创新高时开多
仓，那么这个创新高是指第二根K线再次创新高就开多仓还是要耐心等待第二根K线
走完后，第三根K线创新高时开多仓呢？

初始止损可以设个5-10个点的止损吧。

不用走完，创新高就可以进场，资金大的话可以分批进场，小资金只能赌一两个机
会。

18

止损后怎么办，再次突破当日高点或者低点再重新进场。关于重新进场这一条，请
问参照的是当日早盘一小时？

我是参照当时最新的当日最高点，这也暗含了威廉姆斯出击日的原理。

19

进场之前我是看了大周期，比如日线的高低点，这样的进场点，成功率较高，避免
了频繁的追涨杀跌。

20

我的方法是这几个月逐步完善的，很可能今后会出现比较大的回撤，导致我重新改
变方法的可能，其实这九个月以来已经改了不少东西，但是我想交易的大的原则性
的东西是不会变的。

我想的主要原则就是：

1）要赚钱就需要把握大的趋势；

2）其次，要控制风险、减少试错成本、减少资金回撤、截断亏损；
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3）最后，要扩大利润，让利润奔跑；

以上是根本性的原则，不能再简化了吧。

21

有一个昨日高点突破开仓点。另外，我的方法并非任何信号都参与，重点参与大的
箱体突破。止损很简单，条件单。

22

请教：

1）进场规则，破前日高低点进场，破当日头一小时高低点进场，可以分批进场。
请教铁兄，如果第二天跳空，超过了前一天的最高或者最低价格时，是开盘进场好
，还是等1小时中的收市高于才进场？

2）隔夜原则，拉大阴线或者大阳线是指日线还是1小时线中？

1）跳空的情况，可以等5分钟或者15分钟或者30分钟或者1小时破日内高点再动手
，除非有一个近距离的日线级别的高点被突破；

2）日线。

23

我的方法在近期震荡市中很难赚到钱，虽然权益也没下跌，但是也没上涨，所以我
现在微调我的交易策略，将一小部分资金分散在几个有趋势但是波动又小的品种，
持有长线单，目前是豆油、PTA、螺纹和黄金多单。

24

突破很容易开到上下影线中，是太急了还是对日线参照不够？

变成上下影线了就要砍。

25

完全根据10穿20，也是一个不错的系统。

                                   8 / 10



智行理财网
股指期货投资分析方法浅析(股指期货的投资风险)

我的方法更多的是做价格的突破。

26

楼主初次建仓，二次，三次。。。加仓的资金比例分别是多少？你是怎么解决仓位
收放的？

要根据具体形态。

可能的行情大，形态比较理想，仓位可能大一些，这些就是个人判断了。

27

楼主的最大回撤时多少？

最大30-40%左右。

10万以上资金正常情况不要超过20%以上的回撤，严格执行系统，一般不会到20%
，超过了20%，就该彻底反省了。

28

到底是突破前日高低点入场还是1小时呢？

归根结底还是日线的箱体形态，在此基础上才谈得上用那个周期，如果符合日线箱
体形态，那么适当的抢跑，分仓介入，是可以的。

比如，周五的螺纹钢、铜、PTA都是可以轻仓先介入的。

29

关键不是具体的规则，而是找最明显的形态参与，主要就是日线的大箱体，这样的
突破是最好的机会。找到日线箱体你就耐心等待突破的那一天吧。

30

这套系统在趋势顶和底的区域可能会做反？

趋势顶部底部结合点直觉和经验吧。比如，日内的低开高走高开低走，日线大阳线
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大阴线等等，60分钟高低点也可作为出场参考。

31

不参与震荡。

32

我的方法并非完全规则化的。主要是品种和时机的选择，一个是看这个品种的波动
幅度，小的不做，这个就不好量化了。其次，看日线箱体的突破，形态不是那么顺
眼的就不做了，这也不好量化。

33

具体的平仓止盈怎么做的？

开仓规则本身就是平仓规则。

34

经过几年的实践，对交易策略的不断修正，现在我基本已经不再作短线了。我自认
为没有靠短线盈利的能力，我相信长线是金这句话。

持有1-2个月也是常事。

35

做长线，岂不是每天都很无聊？

那就要看你来到这个市场追求的是刺激还是金钱了。
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